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「 市」變免費宣傳 禽流感影響微

稻香「一蚊雞」首周賣10萬隻

稻香近年在港加強促銷，通過多重優
惠帶動業績增長。該公司去年全年

純利上升17.3%至2.99億元，收益亦升
13.4%至40.56億元。當中，香港業務多賺
30.7%至2.34億元。不過，內地業務則按年
純利下跌14.5%，財務及會計總監曾潁嘉
回應，主要是期內有8間新店在內地開
業，生意額需要時間來回復增長，折舊金
額亦大，希望今年底至明年會有所改善。

成本仍維持 今年不加價

該公司去年在內地新增分店數目較香港
的6家為多，梁耀進指是首次內地的新店
網絡增速超越香港。去年內地業務銷售佔
比為26%，梁氏表示，未來5年目標是增
至35%至40%。在內地開分店，平均每間
資本開支約逾2,000萬元人民幣，且回本期
約需3至4年，較香港長，但毛利率則與香
港分店相若。不過，梁認為稻香在內地定
位為中產消費路線，目前內地高端消費意
慾下降，相信會造就市民光顧中檔次食
肆。

至於內地業務同店銷售較去年下跌，曾
潁嘉指，主要因為2011年的基數大，亦承
認內地消費氣氛較差，強調香港業務同店
銷售有輕微上升。該公司今年資本開支約
3億元，較去年略低，主要用於開新分
店，現暫未有融資需要。計劃內地開6至7
家分店，香港則為5至6家。

就成本來說，去年香港的人工開支佔比
平穩，但續租租金錄雙位數增長，該公司
未來考慮進駐非黃金地段降低租金成本。
內地的薪金壓力比較大，食材方面則兩地
相若，以單位數百分比幅度增長。梁耀進
預計，食材價格甚至會出現下滑，而內地
的家禽市場除華東外都表現正常，認為中
餐食材種類選擇多，能避重就輕，料

H7N9禽流感影響輕微，綜合成本價格來
說，目前並沒有加價需要。

年內開合資日式拉麵店

稻香將於年內拓展本港拉麵業務，與一
家日本上市的拉麵公司組成合資公司，今
年將開設2家拉麵店。稻香佔股約51%，
拉麵店將主力進駐商場。至於「一蚊雞」
優惠今年迴響較大，被指是股市大「 」
的「股壇明燈」。梁耀進回應指兩者無直
接關聯，還間接做了免費宣傳。公司方面
透露，過往都會賣出超過50萬隻「一蚊
雞」，今年暫開始一星期，已賣出逾10萬
隻。每桌一般會點1、2隻，點8隻只是個
別例子。

香港文匯報訊（記者 陳遠威） 生銀
行宣布推出網上基金管理平台iPower，
主打年輕客戶，投資金額最低3,000元，
客戶毋須每項交易逐次支付基金認購費
和轉換手續費。月費據iPower戶口內每
日投資組合價值釐定，最低收費100
元。

客戶於4月10日至5月31日期間開戶，
至7月31日期間享有劃一月費1.5%年利
率優惠，月費可低至50元。及後，每日
投資組合價值20萬元以下，戶口費用為
年利率2.5%，20萬至50萬元為1.75%，
50萬元或以上1.5%。

生推網上基金管理

香港文匯報訊 (記者 黃詩韻) 時計寶
(2033)公布，得悉該集團主席兼行政總裁
董觀明上周在公開市場合共購入220萬
股公司股份，平均價為0.849元，涉資約
186.78萬元。交易完成後，董觀明於時
計寶的持股比例，由原來的67.31%增加
至67.42%。

而截至去年12月31日止6個月，該公司
如不包括上市費用，純利上升28.3%至
1.252億元。天王錶零售店截至2013年3
月31日增至1,465間，提前並超額完成計
劃。

時計寶主席
186萬增持股份

香港文匯報訊 (記者 黃詩韻) 一連4天
的香港國際春季燈飾展昨日結束，主辦
方貿發局指，展覽合共吸引近18,000名
買家入場參觀，較去屆上升18%。買家
主要來自109個國家及地區，包括中國
內地、俄羅斯、印度、美國和台灣。來
自傳統市場和新興市場的買家數目分別
較去年上升10%。

當中，法國、德國、英國，以及巴
西、印度、泰國和俄羅斯的買家數目錄
得雙位數字升幅，反映環球市場買家的
採購氣氛變得較為樂觀。而本地買家數
目亦增加超過三成。

香港燈飾展
入場買家增18%

財訊速遞

中海外3月賣樓146億

調控新政首周 深二手成交大跌

匯控售平保
傳已課稅10億

中國貴金屬產金量升42%
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民行力拓貴金屬業務

中鋁礦業：秘魯項目投產不受影響
香港文匯報訊（記者 劉璇）中鋁礦業（3668）

行政總裁彭懷生昨表示，目前中國對銅精礦的
需求大於供應，供求每年相差400萬至500萬
噸，中國市場的發展潛力龐大。他對銅價中長
期的基本面仍然樂觀，認為在大宗原材料中，
銅價比鋁價堅挺，公司將投產的秘魯Toromocho
的項目每磅成本68.4美仙，具競爭力，預料有利
應對未來銅價波動。另外，Toromocho項目進展
順利，目前已完成八成的搬遷工作和5所小學的
遷移，並強調不會對搬遷過程中遇到的不合理
要求作出承諾。

彭懷生稱，中國冶煉行業目前每年銅精礦的需
求缺口約400萬至500萬噸，公司項目前十年產量
約每年22萬噸，將主要售往中國市場。預期該項
目可如期在今年第四季投產，可生產22萬噸，料
將大部分供應於內地。相信明年開始帶來現金
流，料全年現金流約10億美元，收入3億美元。

否認超支數倍 搬遷完成8成

早前有報道稱秘魯Toromocho項目的居民搬遷
費或超支數倍，行政總裁彭懷生強調公司維持
項目總資本開支35億美元的預測，目前已使用
約24.7億美元。公司在搬遷中合法、合理、合
規，並沒有超出預算的賠償金額，亦不會輕易
滿足不合理要求，因此未對此類要求作出任何
承諾，他認為相關報道有欠客觀。實際上，相
關搬遷工作在穩步推進當中，至今年3月底止，
搬遷工作已完成八成，且該項目獲得採礦許可
後，投產已不受搬遷的影響。

他亦表示，目前秘魯項目推進順利，不會尋
找合作夥伴，但不排除未來與其他合適公司有
其他合作項目。彭懷生稱，公司未來的收購目
標將以銅項目為主，主要關注南美特別是秘
魯，但無具體時間表。

香港文匯報訊 (記者 方楚茵) 各國續行量寬，加上部
分經濟數據仍未如理想，都令內地貴金屬市場發展繼續
加速擴張。民生銀行(1988)貴金屬交易主管董虹表示，
內地商業銀行擁有發展貴金屬業務的龐大機遇，該行將
貴金屬業務為今後大力拓展的領域，並期望貴金屬資產
在其客戶資產的配置比例能提升至5至10%。

個人資產配置佔比不足1%

要達到提升資產配置的目標明顯仍有挑戰，據路透社
消息，董虹表示，雖然近幾年內地銀行業將貴金屬業務
放在重要位置，且日漸豐富產品，但客戶對黃金仍不是
特別認同，雖有升值預期，但因黃金沒有利息，加上短
期投資貴金屬沒有債券、股票、理財產品賺得多而受到
影響。而在一些黃金創新投資產品，投資者的認知度亦
較弱。現時中國個人投資者的資產配置中貴金屬佔比不
足1%。

董虹指，雖然內地貴金屬市場尚待發展，但國家監管
機構及各商業銀行對其重視程度不斷提高，加上不斷完

善和擴大其產品鏈，都令各方對貴金屬市場充滿期望。
而近年銀行開展的紙金銀及現貨黃金等投資產品，交易
量逐年翻番，銀行間黃金詢價交易業務上線後，包括銀
行在內的機構及企業將可創新更多黃金產品。

內地紙金銀交易逐年翻番

實際上，中國已連續數年在礦產金產量及黃金的消費
列於全球領先位置，董氏指，民行的貴金屬客戶端的發
展目標則是形成涵蓋個人貴金屬延期交易、實物金買
賣、以及其他不同貴金屬產品的統一客戶端。該行將隨
市場變化，發行更多收益率高，期限較短，風險系數較
小的產品。

民行雖 力發展貴金屬業務，主要挑戰來自於業內大
型商業銀行競爭者，因其零售客戶基礎方面具優勢，客
盤亦是其他做市商業務的基礎。她認為，若民行能進行
有效的業務轉型，使利潤多元化，比如適度發展大型銀
行已經成熟的業務，包括紙金銀業務等，專注於充分利
用現有資源及可拓展空間較大的業務。

香港文匯報訊 中國貴金屬(1194)財務總監張力維表示，
隨 各國央行實行寬鬆貨幣政策，以及發展中國家購買黃
金儲備，預期黃金需求仍然存在。預期公司今明兩年的黃
金生產量將受惠於去年集團在雲南收購金礦，增長水平會
比內地整體黃金供應增長的約6%高出很多。

冀毛利率維持60%以上
該公司去年黃金產量同比升42%，至12.4萬安士，營業

額同比增45%至約16.26億元；毛利同比增43%，至10.39億
元，毛利率約64%。張力維希望，今年毛利率可維持超過
60%水平。他又認為，由於各國繼續推行量寬措施，而發
展中國家續以黃金作儲備，故相信今年金價將於高位區間
波動，穩中有升，即使金價下跌，環球供應亦會暫緩以穩
定金價。

張力維又指，由於河南及雲南地區的黃金生產商正在整
合中，並由政府主導，相信今年集團的資本開支較去年
少。該公司去年資產負債比率約30%，他稱滿意目前的資
本負債比率，而年初發債亦有利降低財務成本，目前沒有
配股考慮。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）中國海外(0688)昨公布，

今年3月份實現合約房地產銷售額146.2億元，實現合約銷

售面積96.9萬平方米，當中包含中國海外宏洋集團的合約

銷售額15.6億港元及合約銷售面積15.3萬平方米。而截至3

月底，累計認購未簽約額79.5億港元及認購未簽約面積49.9

萬平方米。

今年首季，公司累計合約銷售額401.0億元及累計合約銷

售面積256.5萬平方米，其中含有中國海外宏洋集團合約銷

售額41.2億元及合約銷售面積38.1萬平方米。

3月份的合約銷售額及合約銷售面積中，珠三角地區於

兩者中為佔比最多的地區，其合約銷售額達36.98億元，合

約銷售面積達27.23萬平方米。公司3月份無新增土地儲

備。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻，實習記者 顏原 深圳報

道）受首周調控新政影響，在4月前一周，深圳二手房
成交量大幅下降，總成交768套，日均成交量跌至去年5
月以來低谷。相反，一手住宅成交量與成交價俱有不同
幅度上升，成交量也再次回到1,000套以上。

一手成交價量俱升
根據深圳中原地產監測數據顯示，上周深圳共有

1,270套一手房成交，環比升幅為30.93%。其中僅龍崗
一區就成交595套，環比上升29.35%，成為成交量最多
區域，寶安區則以530套屈居第二，羅湖、南山兩區成
交量也有不同幅度上升。福田與鹽田較為特殊，僅成交
5套及8套。受供需影響，全市成交均價達到每平方米
21,164.32元(人民幣，下同)，環比上漲5.88%，連續3周

上揚，再次突破20,000元。羅湖、福田、寶安三區成交
價漲幅都超過一成，龍崗上漲5.30%。而南山區價格則
跌至30,000萬元左右，鹽田也下跌近兩成。深圳中原研
究中心預計，未來深圳一手房交易將繼續提升，價格也
將保持平穩上揚的姿態。

相比一手房市場較為平穩的狀態，二手房交易受新政
影響明顯，成交量大幅萎縮。業內人士表示新政實施首
周，加上3月末新政前的購房透支效應也開始顯現，導
致上周二手房市場反應強烈。其中福田區二手房價漲幅
達到21.55%，居漲幅榜第一。除了龍崗和鹽田的二手房
價格小幅下跌，其他各區都有不同幅度上漲。上周全市
二手房成交均價26,310.62元/平方米，上漲3.92%。據業
內人士分析，未來二手市場將逐漸平靜，成交價格也將
隨之進行盤整。

香港文匯報訊（記者 劉璇）安
踏體育（2020）主席兼首席執行官
丁世忠昨日於股東會後表示，今年
首季同店銷售增長表現不錯，符合
預期。對於內地體育用品行業前
景，他認為經過兩年的調整時期，
業界加大去庫存力度，目前行業庫
存問題已有改善，認為行業前景理
想。

貨不減價 門店續增

他說，公司去年積極回購庫
存，目前存貨周轉天數已回復至
健康水平，今年無須有回購庫存
行動，亦毋須下調旗下產品價
格，開店速度則會繼續按年度計
劃進行。

瑞信發表研究報告指，內地體
育用品行業去年表現差於預期，
六大主要內地品牌收入按年跌
19%，純利跌得更多，按年跌
46%。

報告指，該行相信今年行業的
挑戰仍持續，更現實地看，行業
要待明年才會出現明顯的好轉，
因行業須深度重組，有待解決的
問題亦不少。若投資者有意投資
體育用品行業，瑞信建議投資者
選擇行業內的領袖及相對安全的
品牌，該行首選為安踏。該行將
內地體育用品行業評級維持「與
大市同步」不變。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）匯控（0005）
轉讓平保（2318）股權已事隔兩個月，據內地
傳媒報道，匯控所得收益應需報稅，具體稅額
難料，但估計已繳稅10.26億元人民幣。深圳
市國稅局在網站上載新聞稿，暗示匯控或已繳
納部分款項。

迄今深圳最大單筆稅金

人民網深圳頻道報道稱，據記者向有關當局
了解，「某境外企業已於1月15日就其出售某
深圳金融企業H股的收益進行納稅申報，入庫
稅款達10.26億元人民幣，這是迄今為止深圳
國稅系統單筆金額最大的非居民企業轉讓股權
所得稅」。

文中雖無指明是平保股權交易，但對比數
據，涉及期內只有平保在深圳進行大額轉讓，
而且深圳金融企業H股上市的僅有招行（3968）
及平保，故以此推斷，匯控轉讓平保交易已繳
交10.26億元人民幣利得稅。

香港文匯報訊 (記者 黃詩韻) 上周

五港股大跌，碰巧稻香(0573)近日

再推「一蚊雞」優惠。究竟「一蚊

雞」與股市狂瀉間有無關係？稻香

行政總裁梁耀進一於懶理傳聞，更

笑言「簡直幫手做 免費宣傳」，稻

香指「一蚊雞」推出首周已賣出逾

10萬隻，已經較過往同期成績理

想。至於H7N9禽流感的影響，該公

司亦指比較輕微，稻香料短期內不

會加價。

■早前有報道稱秘魯Toromocho項目的居民搬遷費或超支數倍，行政總裁彭

懷生強調公司並沒有超出預算的賠償金額，認為相關報道有欠客觀。

右起：稻香財務及

會計總監曾潁嘉、行

政總裁梁耀進、企業

事務總經理區鳳儀。

記者黃詩韻 攝

▲

▼稻香自1996年已推

出「一蚊雞」，今年已

是第17個年頭。

稻香網上圖片


